
Les verbes irréguliers

Le verbe type voi (voir)

Le participe passé de ce verbe est vu, son participe présent est voiyaint.
C’est sur la base de la décomposition de l’infinitif et du participe présent du verbe qu’on 
pourra faire apparaître ce qui est régulier et ce qui ne l’est pas dans la conjugaison du verbe. 
L’infinitif du verbe a un « radical » et une « terminaison » :

radical de
l’infinitif

terminaison de
l’infinitif

radical du participe
présent

terminaison du participe
présent

voi (aucune) voiy aint

Présent imparfait
i vois i voiyôs
te vois te voiyôs
è voit è voiyait

èlle voit èlle voiyait
an voit an voiyait
nôs voiyans nôs voiyïns
vôs voites vôs voiyïns
ès voiyant ès voiyïnt

èlles voiyant èlles voiyïnt

Remarques.

1) Le verbe voi n’est irrégulier qu’aux 1ère, 2ème et 3ème personnes du singulier ainsi qu’à la 2ème 
personne du pluriel du présent.

2) A la 1ère personne du pluriel et à la 3ème personne du pluriel du présent le radical est celui du
participe présent et les terminaisons sont ans et ant, terminaisons des verbes réguliers des 
types tchaintaie, dainsie, ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier à l’imparfait et se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons ôs, ôs, ait, ïns, ïns et ïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, ou 
mairtchi.

 
futur simple passé simple

i voiraî i voiyé
te voirés te voiyés
è voiré è voiyé

èlle voiré èlle voiyé
an voiront an voiyont
nôs voirains nôs voiyainnes
vôs voirèz vôs voiyètes
ès voiraint ès voiyainnent

èlles voiraint èlles voiyainnent



conditionnel présent impératif
i voirôs
te voirôs vois !
è voirait

èlle voirait
an voirait
nôs voirïns voiyans !
vôs voirïns voites !
ès voirïnt

èlles voirïnt

Remarques :

1) Le verbe est régulier au futur simple. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons raî, rés, ré, rains, rèz, raint des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, 
ou mairtchi.

2) Le verbe est régulier au passé simple. Il se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons é, és, é, ainnes, ètes, ainnent des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier au conditionnel présent. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons rôs, rôs, rait, rïns, rïns, rïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

Verbes se conjuguant comme voi :
entrevoi, (entrevoi, entrevoiy aint, entrevu) entrevoir
intrévoi, (intrévoi, intrévoiy aint, intrévu) ne pas apercevoir
prévoi, (prévoi, prévoiy aint, prévu) prévoir
r’voi, (r’voi, r’voiy aint, r’vu) reviser
r’voi, (r’voi, r’voiy aint, r’vu) revoir
trévoi, (trévoi, trévoiy aint, trévu) entrevoir

Remarque : On trouve une autre forme de l’infinitif pour les verbes suivants qui se conjuguent
toutefois comme voi (seule, la forme de l’infinitif diffère).

entrevoûere ou  entrevoûe, entrevoir
intrévoûere ou intrévoûe, ne pas apercevoir
prévoûere ou prévoûe, prévoir
r’voûere ou r’voûe, ) reviser
r’voûere ou r’voûe, ) revoir
trévoûere ou trévoûe, entrevoir
voûere ou voûe, voir.


